

JUICIO PARA LA PROTECCIÓN DE LOS DERECHOS POLÍTICO-ELECTORALES DE LA CIUDADANÍA.

ACTOR: MARÍA YAMINA ROSADO IBARRA.

AUTORIDAD RESPONSABLE: TRIBUNAL ELECTORAL DE QUINTANA ROO.

ACTO IMPUGNADO: SENTENCIA DICTADA EN EL EXPEDIENTE JDC/036/2024 Y SU ACUMULADO.

CC. MAGISTRADA Y MAGISTRADOS DE LA SALA REGIONAL DEL TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACION, CORRESPONDIENTE A LA TERCERA CIRCUNSCRIPCIÓN CON SEDE EN LA CIUDAD DE XALAPA, VERACRUZ.
P R E S E N T E S.

MARÍA YAMINA ROSADO IBARRA, por mi propio derecho, y en mi calidad de otrora candidata a Primera Regidora propietaria de la Planilla de Miembros del Ayuntamiento de Othón Pompeyo Blanco, presentada por la Coalición total “Fuerza y Corazón por Quintana Roo”, para el Proceso Electoral Local 2024; personalidad e interés jurídico que se encuentran debidamente acreditadas ante el Tribunal Electoral de Quintana Roo¹ en autos del expediente citado al rubro; señalando como domicilio para oír y recibir toda clase de notificaciones y documentos, [REDACTED]
[REDACTED] [REDACTED] [REDACTED] [REDACTED] [REDACTED]
[REDACTED] [REDACTED] [REDACTED] [REDACTED] autorizando para oírlas y recibirlas a la C. MARÍA GUADALUPE LEAL UC, así como mi correo electrónico personal [REDACTED] ante Ustedes con el debido respeto comparezco a exponer:

Que con fundamento en lo dispuesto por los artículos en los artículos 1º, 14, 16, 17, 41, párrafo segundo, base VI y 99 de la Constitución Federal, en relación a los diversos 2, 3, 17, 18, 79 y 80.1, inciso f), de la Ley General del Sistema de Medios de Impugnación en Materia Electoral, vengo a promover **JUICIO PARA LA PROTECCIÓN DE LOS DERECHOS POLÍTICO-ELECTORALES DE LA CIUDADANÍA**, a fin de controvertir la sentencia de fecha once de mayo del año en curso, dictada por este Tribunal Electoral de Quintana Roo, en autos del expediente identificado con la clave **JDC/036/2024 y su acumulado JDC/040/2024**, mediante la cual determinó revocar en lo que fue materia de impugnación el Acuerdo

¹ En adelante TEQROO.

IEQROO/CG/A-101-2024 aprobado por el Consejo General del Instituto Electoral de Quintana Roo², por medio del cual se otorgó registro a la Planilla de Miembros del Ayuntamiento de Othón Pompeyo Blanco, presentada por la Coalición total “Fuerza y Corazón por Quintana Roo”, para el Proceso Electoral Local 2024, cancelando el registro del suscrito como candidato a la Primera Regiduría propietaria.

PETICIÓN PREVIA.

Desde este momento, solicito respetuosamente a ese órgano jurisdiccional resolver de manera URGENTE la controversia que se somete a su jurisdicción, y suplir las posibles deficiencias en la expresión de los conceptos de agravio esgrimidos o, dicho de otro modo, aplicar en mi beneficio la suplencia de cualquier posible deficiencia en la queja. Lo anterior, en virtud de que actualmente se encuentra en curso la campaña, y la sentencia que por esta vía se recurre lesionaría de manera sustancial mi derecho político-electoral de ser votada, pues con la determinación impugnada se me impide realizar actos de campaña, lo que además podría convertirse en un acto de imposible reparación, por la cancelación de mi candidatura.

Asimismo, y toda vez que los artículos 1, 14, 16, 17, 35 y 41 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos otorgan amplia protección a los derechos humanos y particularmente los derechos político electorales de la parte actora y, toda vez que es atribución de ese Tribunal Electoral potenciar los mismos, desde este momento solicito, respetuosamente, sean aplicados a mi favor al dictar sentencia en el presente juicio, los principios *pro persona*, *pro cive* y *pro actione*, resolviendo a la luz del derecho convencional de los derechos humanos y aplicando en nuestro beneficio los diversos instrumentos internacionales en la materia que resulten procedentes.

Oportunidad en la presentación del medio de impugnación. La resolución que por esta vía se impugna se resolvió en fecha once de mayo de dos mil veinticuatro, y el Partido que me postula tuvo conocimiento de la notificación por estrados el doce de mayo del año en curso.

En ese sentido, el término de cuatro días que prevé la Ley General del Sistema de Medios de Impugnación en Materia Electoral para la presentación del JDC, corre de los días lunes trece al jueves dieciséis de mayo del año en curso, por lo que resulta procedente que esta Sala Regional decrete que la presentación del presente medio de impugnación cumple a cabalidad con el principio de oportunidad.

² En adelante IEQROO.

Competencia para resolver el medio de impugnación. Se impugna la sentencia del TEQROO, por lo que con fundamento en el artículo 83.1, inciso b), de la Ley General del Sistema de Medios de Impugnación en Materia Electoral, la instrucción y resolución del presente asunto es competencia exclusiva de la Sala Regional Xalapa del TEPJF, por ser la circunscripción a la que pertenece el Estado de Quintana Roo.

En ese sentido, paso a dar cumplimiento a los requisitos que prevé el artículo 9 de la Ley General del Sistema de Medios de Impugnación en Materia Electoral, para lo cual señalo lo siguiente:

a) Hacer constar el nombre del actor: El suscrito MARÍA YAMINA ROSADO IBARRA, como ha quedado debidamente establecido en el proemio del peresente escrito.

b) Señalar domicilio para recibir notificaciones y, en su caso, a quien en su nombre las pueda oír y recibir: Los que se encuentran debidamente establecidos en el proemio del presente escrito.

c) Acompañar el o los documentos que sean necesarios para acreditar la personería del promovente: Personería jurídica y legítima por mi propio derecho, que ha quedado debidamente acreditada y reconocida el TEQROO como autoridad responsable del acto que por esta vía se impugna.

d) Identificar el acto o resolución impugnado y la autoridad responsable del mismo: Lo es la sentencia de fecha once de mayo de dos mil veinticuatro, dictada por el Tribunal responsable, en autos del expediente radicado bajo el número JDC/036/2024 y su acumulado JDC/040/2024, mediante la cual determinó revocar en lo que fue materia de impugnación el Acuerdo IEQROO/CG/A-101-2024 aprobado por el Consejo General del IEQROO, por medio del cual se otorgó registro a la Planilla de Miembros del Ayuntamiento de Othón Pompeyo Blanco, presentada por la Coalición total “Fuerza y Corazón por Quintana Roo”, para el Proceso Electoral Local 2024, cancelando el registro de la suscrita como candidata a la Primera Regiduría propietaria.

e) Mencionar de manera expresa y clara los hechos en que se basa la impugnación, los agravios que cause el acto o resolución impugnado, los preceptos presuntamente violados y, en su caso, las razones por las que se solicite la no aplicación de leyes sobre la materia por estimarlas contrarias a

la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos: En los Capítulos correspondientes del presente asunto, se hace mención expresa y clara de los Hechos en que se basa la impugnación, los Agravios que causa el acto que se impugna y los preceptos constitucionales y legales que resultan vulnerados.

f) Ofrecer y aportar las pruebas dentro de los plazos para la interposición o presentación de los medios de impugnación. Este requisito se cumple en el apartado de Pruebas del presente escrito.

g) Hacer constar el nombre y firma autógrafa del promovente. Este requisito se satisface a la vista, ya que mi firma autógrafa fue estampada de mi puño y letra al margen de cada una de las fojas y al calce de la página final del presente escrito.

H E C H O S

- 1. Acuerdo IEQROO/CG/A-085/2023.** El seis de diciembre del año dos mil veintitrés, el Consejo General del Instituto aprobó el acuerdo mediante el cual se emiten los Criterios y procedimientos a seguir en materia de registro de aspirantes a candidaturas independientes y candidaturas que se postulen por acciones afirmativas para las elecciones de miembros de los ayuntamientos y diputaciones en el proceso electoral local 2024.
- 2. Acuerdo IEQROO/CG/A-093/2023.** El catorce de diciembre del año dos mil veintitrés veintitrés, el Consejo General del Instituto aprobó el acuerdo por medio del cual se aprueban los criterios y procedimientos a seguir en materia de registro de candidaturas que se postulen para las elecciones de miembros de ayuntamientos y diputaciones en el proceso electoral local 2024.
- 3. Inicio del Proceso Electoral.** El cinco de enero, dio inicio el proceso electoral local ordinario 2024, para la renovación de las y los miembros de los once ayuntamientos, así como de las diputaciones, ambos del estado de Quintana Roo.
- 4. Solicitud de Registro.** El siete de marzo, la Coalición, por conducto de su representación ante el Consejo General del Instituto local, presentó su solicitud de registro de las candidaturas de los once ayuntamientos para contender en el presente proceso electoral.

5. **Sentencia RAP/066/2024.** El tres de abril del presente año, el TEQROO dictó sentencia en el expediente RAP/066/2024, en el sentido de REVOCAR el acuerdo IEQROO/A-081/2024.
6. **Acuerdo impugnado por el actor.** El diez de abril del año en curso, el Consejo General aprobó el Acuerdo IEQROO/CG/A-101-2024, por medio del cual se resuelve la solicitud de registro de la planilla de candidaturas a Miembros del Ayuntamiento de Othón Pompeyo Blaco, Quintana Roo, presentada por la Coalición “Fuerza y Corazón por Quintana Roo”.
7. **Juicio de la Ciudadanía.** El dieciséis de abril, la C. MARÍA JOSÉ TREJO ROSALES, presentó ante el Instituto local un JDC a fin de controvertir el acuerdo precisado en el numeral que antecede.
8. **Sentencia TEQROO.** Con fecha veinticuatro de abril, el TEQROO resolvió el expediente JDC/036/2024 y su acumulado JDC/040/2024, en el sentido de desechar por improcedente el medio de impugnación interpuesto.
9. **Sentencia Sala Xalapa.** Con fecha ocho de mayo, la Sala Regional Xalapa del TEPJF, resolvió el expediente SX-JDC-395/2024, en el sentido de revocar la sentencia impugnada, para efecto de que el TEQROO emita una nueva resolución en la que analice los planteamientos de fondo hechos valer por el actor en su escrito de demanda.
10. **Sentencia TEQROO JDC/036/2024 y su acumulado JDC/040/2024 (Acto Impugnado).** Con fecha once de mayo del año en curso, el TEQROO resolvió la sentencia que por esta vía se combate, en el sentido de revocar en lo que fue materia de impugnación el Acuerdo IEQROO/CG/A-101-2024 aprobado por el Consejo General del IEQROO, por medio del cual se otorgó registro a la Planilla de Miembros del Ayuntamiento de Othón Pompeyo Blanco, presentada por la Coalición total “Fuerza y Corazón por Quintana Roo”, para el Proceso Electoral Local 2024, cancelando el registro de la suscrita como candidata a la Primera Regiduría propietaria.

A G R A V I O S

Antes de señalar los agravios que me causa el acto de autoridad que se impugna, solicito a esta Sala Regional aplique al momento del estudio de fondo del asunto, los principios generales del derecho *iura novit curia y da mihi factum dabo tibi jus*, considerando como agravios no solamente los que en este capítulo se expresan, sino en general al escrito de impugnación mismo, toda vez que los hechos, preceptos violados y pruebas forman parte de los agravios.

Al respecto sirvan de apoyo los siguientes criterios jurisprudenciales:

AGRARIOS. PARA TENERLOS POR DEBIDAMENTE CONFIGURADOS ES SUFICIENTE CON EXPRESAR LA CAUSA DE PEDIR.—En atención a lo previsto en los artículos 2o., párrafo 1, y 23, párrafo 3, de la Ley General del Sistema de Medios de Impugnación en Materia Electoral, que recogen los principios generales del derecho *iura novit curia y da mihi factum dabo tibi jus* (el juez conoce el derecho y dame los hechos y yo te daré el derecho), ya que todos los razonamientos y expresiones que con tal proyección o contenido aparezcan en la demanda constituyen un principio de agravio, con independencia de su ubicación en cierto capítulo o sección de la misma demanda o recurso, así como de su presentación, formulación o construcción lógica, ya sea como silogismo o mediante cualquier fórmula deductiva o inductiva, puesto que el juicio de revisión constitucional electoral no es un procedimiento formulario o solemne, ya que basta que el actor exprese con claridad la causa de pedir, precisando la lesión o agravio que le causa el acto o resolución impugnado y los motivos que originaron ese agravio, para que, con base en los preceptos jurídicos aplicables al asunto sometido a su decisión, la Sala Superior se ocupe de su estudio.

Tercera Época:

Juicio de revisión constitucional electoral. SUP-JRC-041/99.—Coalición integrada por los partidos de la Revolución Democrática, del Trabajo y Revolucionario de las y los Trabajadores.—30 de marzo de 1999.—Unanimidad de votos.

Juicio de revisión constitucional electoral. SUP-JRC-127/99.—Coalición integrada por los partidos Acción Nacional y Verde Ecologista de México.—9 de septiembre de 1999.—Unanimidad de votos.

Juicio de revisión constitucional electoral. SUP-JRC-291/2000.—Coalición Alianza por Querétaro.—10. de septiembre de 2000.—Unanimidad de votos.

Revista Justicia Electoral 2001, suplemento 4, página 5, Sala Superior, tesis S3ELJ 03/2000.

Compilación Oficial de Jurisprudencia y Tesis Relevantes 1997-2005, páginas 21-22.

AGRARIOS. PUEDEN ENCONTRARSE EN CUALQUIER PARTE DEL ESCRITO INICIAL.—Debe estimarse que los agravios aducidos por los inconformes, en los medios de impugnación, pueden ser desprendidos de cualquier capítulo del escrito inicial, y no necesariamente deberán contenerse en el capítulo particular de los agravios, en virtud de que pueden incluirse tanto en el capítulo expositivo, como en el de los hechos, o en el de los puntos petitorios, así como el de los fundamentos de derecho que se estimen violados. Esto siempre y cuando expresen con toda claridad, las violaciones constitucionales o legales que se considera fueron cometidas por la autoridad responsable, exponiendo los razonamientos lógico-jurídicos a través de los cuales se concluya que la responsable o bien no aplicó determinada disposición constitucional o legal, siendo ésta aplicable; o por el contrario, aplicó otra sin resultar pertinente al caso concreto; o en todo caso realizó una incorrecta interpretación jurídica de la disposición aplicada.

Tercera Época:

Juicio de revisión constitucional electoral. SUP-JRC-107/97.—Partido Revolucionario Institucional.—9 de octubre de 1997.—Unanimidad de votos.

Juicio de revisión constitucional electoral. SUP-JRC-041/98.—Partido de la Revolución Democrática.—26 de agosto de 1998.—Unanimidad de votos.

Juicio de revisión constitucional electoral. SUP-JRC-043/98.—Partido del Trabajo.—26 de agosto de 1998.—Unanimidad de votos.

Revista Justicia Electoral 1998, suplemento 2, páginas 11-12, Sala Superior, tesis S3ELJ 02/98.

Compilación Oficial de Jurisprudencia y Tesis Relevantes 1997-2005, páginas 22-23.

Con motivo de los Hechos vertidos, paso a expresar los **AGRARIOS** que causa el Acuerdo Plenario que por esta vía se impugna.

I. Violación al principio constitucional de tutela judicial efectiva, previsto en el artículo 17 de la Constitución General.

En la referida sentencia, el tribunal local revocó el registro de la suscrita, en cumplimiento de una homóloga, recaída a raíz de una impugnación federal con folio **SX-JDC-395/2024**; misma que, como lo señala la resolución materia de la presente impugnación, tuvo lugar ante una sentencia previa, de folio **JDC/036/2024 Y SU ACUMULADO JDC/040/2024**, en la que se desecharon los medios de impugnación origen del referido expediente.

Con respecto a dichos recursos, la suscrita no tuvo conocimiento de los mismos, no fue notificada de forma tal que pudiera imponerse de los autos y manifestar lo conveniente a mi propio derecho, sino que pudo enterarse hasta emitida la resolución ahora impugnada, lo que redunda en violación a mi derecho a la tutela judicial efectiva, contenido en el artículo 17 Constitucional.

Se presume, en los autos que yacen en los estrados del tribunal local, de los que la suscrita se enteró hasta dictada la resolución que revocó mi candidatura, que la notificación fue realizada por estrados, tratando de sustentar dicho actuar en el artículo 55 de la ley estatal de medios.

Conforme al párrafo tercero del artículo 2 de la referida ley de medios, en relación con la tesis **XII/2019**, que a la letra señala:

NOTIFICACIÓN POR ESTRADOS. ES INEFICAZ CUANDO LA RESOLUCIÓN ADOPTADA DEJA SIN EFECTOS DERECHOS PREVIAMENTE ADQUIRIDOS.- De conformidad con los artículos 1°, 14 y 16 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos; y 8 de la Convención Americana sobre Derechos Humanos, se advierte que las garantías de audiencia y debido proceso imponen a las autoridades jurisdiccionales la obligación de oír a las partes, lo que implica, entre otros aspectos, brindarles la posibilidad de participar o defenderse en el proceso jurisdiccional. En ese sentido, cuando una resolución deja sin efectos derechos que fueron previamente adquiridos, la notificación por

estrados que lleve a cabo la autoridad jurisdiccional electoral es ineficaz, porque no garantiza que el afectado tenga conocimiento pleno de la resolución dictada en su perjuicio, ni el derecho a impugnar en tiempo y forma, por lo que dicha notificación debe realizarse de manera personal a efecto de garantizar, de manera efectiva, una adecuada y oportuna defensa.

Sexta Época:

Recurso de reconsideración. SUP-REC-4/2018 y acumulados.— Recurrentes: Miguel Ángel Castrejón Pérez y otra.— Autoridades responsables: Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, correspondiente a la Quinta Circunscripción, con sede en Toluca, Estado de México y otro.— 31 de enero de 2018.— Mayoría de cuatro votos.— Ponente: José Luis Vargas Valdez.— Disidentes: Mónica Aralí Soto Fregoso, Felipe Alfredo Fuentes Barrera e Indalfer Infante Gonzales.— Secretario: Jaime Arturo Organista Mondragón.

La Sala Superior en sesión pública celebrada el veinte de marzo de dos mil diecinueve, aprobó por unanimidad de votos la tesis que antecede.

(énfasis añadido)

Dicha notificación es a todas luces improcedente, y al aplicarse al caso que nos ocupa, redonda en agravio a mis derechos humanos y constitucionales de audiencia, contenido en el artículo 14 constitucional y de legalidad en los actos de autoridad, contenido en el artículo 16 constitucional.

II. Violación a los principios constitucionales de legalidad, seguridad jurídica y debido proceso previstos en los artículos 1º, 14, 16 y 17 de la Constitución Federal, en relación a los artículos 8 y 25 de la Convención Americana sobre Derechos Humanos “Pacto de San José de Costa Rica”; 14 y 25 del Pacto Internacional de Derechos Civiles y Políticos, por la indebida valoración probatoria realizada por el Tribunal responsable respecto de las documentales públicas que acreditan mi condición de discapacidad visual y mental permanente.

Dispone el artículo 14 de la Constitución Federal, que nadie puede ser privado de sus derechos sino mediante juicio seguido ante los tribunales previamente establecidos, en el que **se cumplan las formalidades esenciales del procedimiento** y conforme a las leyes expedidas con anterioridad al hecho.

El artículo 16 de la Carta Magna, señala que los tribunales deberán vigilar que **toda resolución emitida por una autoridad competente esté debidamente motivada**. Esto implica precisar las circunstancias especiales, razones o causas que se consideran en su emisión, para que exista claridad de las razones aducidas y congruencia con la decisión.

Y el artículo 17 de la propia Carta Fundamental, establece que toda persona tiene derecho a que se le administre justicia por tribunales que estarán expeditos para

impartirla en los plazos y términos que fijen las leyes, **emitiendo sus resoluciones de forma pronta, completa e imparcial**, y que las leyes federales y locales establecerán los medios necesarios para que se garantice la independencia de los tribunales y la plena ejecución de sus resoluciones, del que se desprenden los **derechos fundamentales de legalidad, seguridad jurídica y debido proceso**.

A su vez, el artículo 16.1, inciso B) de la Ley Estatal de Medios de Impugnación en Materia Electoral³, señala que para los efectos de esta Ley, serán documentales públicas los documentos expedidos dentro del ámbito de sus facultades, por las autoridades federales, estatales y municipales. El artículo 21 de la misma Ley de Medios, establece que las pruebas serán valoradas atendiendo a las reglas de la lógica, de la sana crítica y de la experiencia, tomando en cuenta las disposiciones especiales señaladas en la propia ley.

Justamente, una de esas disposiciones especiales la encontramos en el artículo 22 de la citada Ley de Medios, que señala que **las documentales públicas tendrán valor probatorio pleno, salvo prueba en contrario respecto de su autenticidad o de la veracidad de los hechos a que se refieran**. Por último, el numeral 23 de la misma Ley, establece que el Tribunal, según la naturaleza de los hechos y el enlace lógico y natural que exista entre la verdad conocida y la verdad por conocer, apreciará el valor de las pruebas.

De lo anterior se desprende, que en materia Electoral en el Estado de Quintana Roo, **la Ley de Medios establece un valor tasado para calificar las documentales públicas**, y de manera específica señala que los documentos públicos tales como los certificados médicos con los que demostró la discapacidad visual y mental permanente que padezco, **tienen valor probatorio pleno**, salvo que exista una prueba fehaciente que demuestre que dicho documento es falso, o que los datos que contiene no son ciertos, lo que en la especie no aconteció.

Ahora bien, es importante mencionar que el Tribunal responsable, al resolver el expediente RAP/066/2024, del párrafo 151 al 158, en la parte que interesa literalmente señaló:

“151. Lo anterior, en atención a lo dispuesto en el artículo 1º, de la Constitución Federal, que impone el deber a todas las autoridades de garantizar los derechos humanos en conformidad con los principios de universalidad, interdependencia, indivisibilidad y progresividad, a todas las autoridades de garantizar los derechos humanos en conformidad con los principios de universalidad, interdependencia, indivisibilidad y progresividad, así como prohíbe todo tipo de discriminación, motivada,

³ En adelante Ley de Medios.

entre otros aspectos, por razones de discapacidad u origen étnico o racial.

152. En correlación a ello, la Sala Superior ha definido una línea clara en torno al imperativo para que las autoridades adopten medidas que promuevan la participación de las **personas con discapacidad** y pertenecientes a pueblos y comunicades indígenas, así como se facilite el ejercicio real y efectivo de sus derechos políticos.

153. De lo expuesto, es evidente que ni el derecho ni el sistema electoral pueden ser ajenos a la realidad social que enfrentan las personas pertenecientes a los dos grupos de atención prioritaria arriba precisados, como tampoco eludir la obligación para garantizarles el pleno ejercicio de sus derechos, de tal suerte que se considera necesario establecer la referida obligación a cargo del Consejo General responsable.

154. En concordancia con lo anterior, atendiendo a que el Consejo General responsable realizó diversos requerimientos a partir de la interpretación que realizó de los criterios de acciones afirmativas, en materia de acciones afirmativas para **personas con discapacidad** (relacionados con el criterio Décimo Primero y Décimo Segundo) y personas indígenas (relacionadas con el criterio Vigésimo Segundo y Vigésimo Tercero), y toda vez que en el caso, se propone delimitar los alcances de la interpretación que el Consejo General realiza sobre las bases que establecen los parámetros de atención al grupo de atención prioritaria y con la finalidad de que estas consideraciones rijan sus efectos en los subsecuentes acuerdos en donde el Consejo General al efecto realizar la interpretación de las aludidas bases es que se propone lo siguiente:

155. En relación con la **acción afirmativa en materia de personas con discapacidad**:

156. De una interpretación más amplia de los criterios Décimo Primero y Décimo Segundo, en favor de las personas pertenecientes a este grupo de atención prioritaria, resulta suficiente que el certificado médico que se presente para acreditar la discapacidad que se alude, cumpla los extremos previstos en el aludido criterio Décimo Segundo.

157. Lo anterior, dado que no puede considerarse exigible como lo asumió la responsable, que el certificado médico sea acorde a los Lineamientos del CIF, por no existir certeza de cuáles son los parámetros o Lineamientos que refiere, dado que en los Criterios de acciones afirmativas no se establece una base específica que los contenga con certeza, ya que únicamente realiza una simple alusión a estos.

158. De ahí que, **no resulte correcto efectuar un requerimiento** sobre la base de cuestiones que no fueron previamente hechas del conocimiento de quienes son sujetos de la obligación a la que ahora se les pretende constreñir".

Dicha resolución fue confirmada por esta Sala Regional Xalapa, en el expediente SX-JRC-020/2024, misma que causó firmeza.

En esta sentencia el TEQROO consideró que, en una interpretación más amplia en favor de las personas con discapacidad, **resulta suficiente que el certificado**

médico que se presente para acreditar la discapacidad que se alude, cumpla los extremos previstos en el criterio Décimo Segundo, esto es:

El certificado médico por medio del cual se haga constar la existencia de una discapacidad permanente debe contener lo siguiente:

1. *El tipo de discapacidad ya sea física (motriz o motora), psicosocial (mental), intelectual o sensorial (visión, audición) y que la misma es de carácter permanente;*
 2. *Fecha y lugar de expedición, no mayor a 3 meses a la fecha de presentación;*
 3. *Sello con tinta original;*
 4. *Nombre y firma del especialista quien expide el certificado médico;*
 5. *Cédula profesional y de la especialidad en su caso.*
- [...]

En cualquier caso, será la institución de salud pública estatal o federal, y/o el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia del Estado de Quintana Roo (DIF Quintana Roo) quien emite determine la existencia de la discapacidad de manera permanente, sin embargo, adicionalmente se podrán presentar los medios de prueba que se consideren necesarios para respaldar la condición de discapacidad.

Con base en lo anterior, el IEQROO tuvo por acreditada la acción afirmativa correspondiente a la postulación de la candidatura a la Primera Regiduría Propietaria de la Planilla de Othón Pompeyo Blanco, Quintana Roo, con el siguiente documento público:

CERTIFICADO MÉDICO EXPEDIDO POR EL INSTITUTO MEXICANO DE SEGURO SOCIAL								
Expedido por una institución de salud pública estatal o federal y/o DIF	El tipo de discapacidad	Señalar si la discapacidad es permanente	Fecha de expedición no mayor a 3 meses a la fecha de presentación del certificado	Lugar de expedición	Sello con tinta original	Nombre y firma del especialista quien expide el certificado médico	La cédula profesional y de la especialidad en su caso	
CUMPLE	SI	SI	SI	SI	SI	SI	SI	SI



GOBIERNO DE
MÉXICO



INSTITUTO DE SEGURO SOCIAL
ESTADAL Y FEDERAL PARA
LA ENSEÑANZA, EL APRENDIZAJE,
EL TRABAJO Y LA VIDA FAMILIAR

CERTIFICADO MÉDICO

Cancún, Quintana Roo, México. A 24 de febrero de 2024

El que suscribe, Médico Especialista en Medicina Familiar: Dr. Sergio Gómez Mejía, legalmente autorizado para ejercer mi profesión tal como se desprende de mi cédula profesional número 719933, hago constar que:

La paciente ROSADO IBARRA MARÍA YAMINA, femenino de 54 años, sí que tiene Afectación visual importante. Con Diagnóstico de ASTIGMATISMO HIPERMETROPICO MIXTO + PRESBICIA. Su pedecimiento aunque ha sido tratado, no se ha remitido al 100% y no es reversible, por lo que requiere reglamento constante, así que, tiene DISCAPACIDAD MODERADA de tipo VISUAL. Añ con el uso de anteojos, llegando a tener agudeza visual de 20/70 en ambos ojos.

Su pronóstico para la vida es bueno; sin embargo para la función, es dependiente de la evolución y puede terminar dependiendo de terceras personas para la mayoría de las actividades.

Se extiende la presente, para los fines que convengan al portador de la misma

Atentamente

NOMBRE Y FIRMA DEL MEDICO:
CÉDULA DE ESPECIALIDAD:
CELULAR:

Dr. Sergio Gómez Mejía.
Especialista en Medicina Familiar
719933.
9981918947

DR. SERGIO GÓMEZ MEJÍA
MEDICO FAMILIAR
CED. PROF. 202571
CÉDULA ESP. 719933

CERTIFICADO MÉDICO EXPEDIDO POR EL SISTEMA DE DESARROLLO INTERGAL DE LA FAMILIA (DIF) CENTRO DE REHABILITACIÓN INTEGRAL DE Q. ROO (CRIQ)								
	Expedido por una institución de salud pública estatal o federal y/o DIF	El tipo de discapacidad	Señalar si la discapacidad es permanente	Fecha de expedición no mayor a 3 meses a la fecha de presentación del certificado	Lugar de expedición	Sello con tinta original	Nombre y firma del especialista quien expide el certificado médico	La cédula profesional y de la especialidad en su caso
CUMPLE	SI	SI	SI Código CIE-10: F71	SI	SI	SI	SI	SI

En dicho certificado se enuncia en el apartado de Condición de Salud: Marco conceptual basado en la etimología. Debe incluir código alfanumérico correspondiente a la CIE. En caso de presentar más de una afección, el diagnóstico principal corresponderá al causante de mayor limitación y restricción.

CIE: Clasificación Internacional de Enfermedades es una de las clasificaciones dentro de la familia de Clasificación Internacional de las Enfermedades de la Organización Mundial de Salud (OMS), este documento permite dividir y clasificar las enfermedades, trastornos y lesiones de acuerdo a algunas características específica o sus causas.

Código CIE-10: F71: Retraso Mental Moderado: Llamado también imbecilidad, subnormalidad mental moderada u oligofrenia moderada. Los pacientes con retraso mental moderado muestran una lentitud en el desarrollo de la comprensión y el uso del lenguaje, teniendo en esta área un dominio limitado.

Se puede concluir que el retraso mental es por definición permanente sin que hasta el momento exista una clasificación que indique que dicho padecimiento pueda ser temporal.

CERTIFICADO DE DISCAPACIDAD

Centro de Rehabilitación: **CENTRO DE REHABILITACIÓN INTEGRAL DE QUINTANA ROO - CRIQ**

No. de folio: [REDACTED] No. de expediente: **SIN EXPEDIENTE** Fecha de expedición: **04/04/2024**

FICHA DE IDENTIFICACIÓN



Nombre: **ROSADO IBARRA MARÍA YAMINA**

CURP: [REDACTED]

Edad: [REDACTED]

Sexo: [REDACTED]

Entidad de nacimiento: [REDACTED]

Teléfono de contacto: [REDACTED]

Estado civil: [REDACTED]

Hijos: [REDACTED]

Dependientes económicos: Ninguno

Usuario de servicios de salud: [REDACTED] Continua: [REDACTED]

Servicios de salud utilizados: [REDACTED]

Exclusivo para menores de edad o adultos con discapacidad que requieren el apoyo habitual de otra persona.

Nombre de tutor/cuidador o facilitador: [REDACTED]

DOMICILIO DE LA PERSONA CON DISCAPACIDAD

Tipo de vialidad: [REDACTED]

Nombre de vialidad: [REDACTED]

No. exterior: [REDACTED]

No. interior: [REDACTED]

Colonia: [REDACTED]

C.P.: [REDACTED]

Municipio: [REDACTED]

Entidad de residencia: [REDACTED]

FUNCIONAMIENTO Y DISCAPACIDAD

CONDICIÓN DE SALUD

Marco conceptual basado en la etiología. Debe incluir código alfanumérico correspondiente a la CIE-10. En caso de presentar más de una afección, el diagnóstico principal corresponderá al causante de mayor limitación y restricción.

Diagnóstico principal: **RETRASO MENTAL**

Código: [REDACTED]

Diagnóstico ampliado: **AFASIA TRANSORTICAL SENSORIAL**

DEFICIENCIAS EN FUNCIONES CORPORALES (b)

Corresponden a desviaciones significativas o pérdida de las funciones fisiológicas, incluyendo las psicológicas. Puede seleccionar más de uno.

FUNCIONES CORPORALES <i>Títulos de capítulos de la CIF y sus códigos de referencia</i>	Grado de deficiencia: 1 Problema LIGERO (5-24%)
<input checked="" type="checkbox"/> Mentales (pensamiento, memoria, juicio, afecto y cognición)	(b110-b199)
<input checked="" type="checkbox"/> Sensoriales y del dolor	(b210-b299)
<input checked="" type="checkbox"/> La voz y el habla	(b310-b399)
<input checked="" type="checkbox"/> Sistema cardiovascular, hematológico, inmunológico y respiratorio	(b410-b499)
<input checked="" type="checkbox"/> Sistema digestivo, metabólico y endocrino	(b510-b599)
<input checked="" type="checkbox"/> Genitourinarias y reproductoras	(b610-b699)
<input checked="" type="checkbox"/> Neuromusculoesqueléticas y del movimiento	(b710-b799)
<input checked="" type="checkbox"/> Piel y estructuras relacionadas	(b810-b899)

DEFICIENCIAS EN ESTRUCTURAS CORPORALES (s)

Corresponden a las desviaciones significativas o pérdidas en partes anatómicas. Puede seleccionar más de uno.

ESTRUCTURAS CORPORALES <i>Títulos de capítulos de la CIF y sus códigos de referencia</i>	Grado de deficiencia: 1 Problema LIGERO (5-24%)
<input checked="" type="checkbox"/> Sistema nervioso	(s110-s199)
<input checked="" type="checkbox"/> Ojo, oído y estructuras relacionadas	(s210-s299)
<input checked="" type="checkbox"/> Involucradas en la voz y el habla	(s310-s399)
<input checked="" type="checkbox"/> Sistema cardiovascular, hematológico, inmunológico y respiratorio	(s410-s499)
<input checked="" type="checkbox"/> Sistema digestivo, metabólico y endocrino	(s510-s599)
<input checked="" type="checkbox"/> Genitourinarias y reproductoras	(s610-s699)
<input checked="" type="checkbox"/> Relacionadas con el movimiento	(s710-s799)
<input checked="" type="checkbox"/> Piel y estructuras relacionadas	(s810-s899)

ACTIVIDADES Y PARTICIPACIÓN

Actividad es la realización de una tarea o acción por una persona. Participación es el acto de involucrarse en una situación vital.

Si la persona es mayor de 18 años, pregunte acerca de las dificultades que tienen debido a sus condiciones de salud (versión administrada por entrevistador de 12 preguntas de WHODAS 2.0). En los últimos 30 días, ¿cuánta dificultad ha tenido para?

- S1 Estar de pie por largos períodos como por ejemplo 30 minutos
- S2 Ocuparse de responsabilidad domésticas
- S3 Aprender una nueva tarea, por ejemplo, aprender cómo llegar a un nuevo lugar
- S4 Participar en actividades de su comunidad (por ejemplo, festividades, actividades religiosas o de otro tipo) de la misma forma que cualquier otra persona
- S5 Cuánto ha sido afectado emocionalmente por su condición de salud

- 1. Ninguna
- 2. Ninguna
- 2. Leve
- 2. Leve
- 3. Moderada

Los referido Certificados de Discapacidad cumple en cuanto a su contenido, al precisar:

1. **Tipo de discapacidad y que la misma es de carácter permanente.** Al respecto, en el referido certificado se precisa que *la persona vive en condición de discapacidad visual, (no reversible)*. Así también padece una enfermedad mental del tipo sensorial lo que tiene como consecuencia un déficit en la comunicación oral y escrita.

2. Fecha y lugar de expedición, no mayor a tres meses a la fecha de presentación. Certificado expedido el 24 de febrero y 04 de abril de 2024, en Quintana Roo.

3. Sello con tinta original.

Los Certificado contienen los sellos del Instituto Mexicano del Seguro Social y el sello del DIF Quintana Roo, del Centro de Rehabilitación Integral de Quintana Roo (CRIQ), respectivamente.

4. Nombre y firma del especialista quien expide el certificado médico.

Los certificados están firmados por el Doctor Sergio Gómez Mejía y por la Doctora Brenda Paola Paredes Salas, Médico Especialista, respectivamente.

5. Cédula profesional y de la especialidad, en su caso.

Los certificados contienen los datos del número de cédula profesional de la médico especialista, 7199333 y 1149514, respectivamente.

De lo anterior resulta evidente que, con los documentos públicos de referencia, se acredita la discapacidad permanente de la suscrita MARÍA YAMINA ROSADO IBARRA, y cumple a cabalidad con los parámetros exigidos por la autoridad electoral, precisados en el lineamiento Décimo Segundo de los multicitados Criterios, para ser postulada candidata a Primera Regidora Propietaria del Municipio de Othón Pompeyo Blanco, Quintana Roo, en el espacio destinado a personas con discapacidad.

Esto es así, ya que los documentos antes referidos fueron expedidos por instituciones públicas nacional y estatal, signados por médicos especialistas con cédula profesional que los acredita como profesionistas, en los cuales, en cada una de los certificados se hace constar que la suscrita padece una **discapacidad visual y mental permanente**, independientemente de si la misma es parcial, ya que el propio Tribunal responsable determinó el expediente RAP/066/2024 antes citado, que para efecto de cumplir con los parámetros de los Lineamientos, no es necesario que la discapacidad sea grave, sino que resulta suficiente que la discapacidad sea de carácter permanente, y que el certificado médico que se presente para acreditar la discapacidad que se alude, cumpla los extremos previstos en el criterio Décimo Segundo, lo que en efecto se encuentra acreditado.

En la especie, se insiste a esta Sala Regional, que el Tribunal responsable realiza una **indebida valoración probatoria**, ya que no existe prueba alguna que demuestre de forma fehaciente que los certificados médicos de discapacidad antes descritos sean falsificados, que las instituciones que los expiden sean inexistentes, que los profesionistas que los certifican no sean médicos especialistas, que sus

cédulas profesionales no sean válidas o que el contenido de dichos documentos públicos sea falso, y si por el contrario, atendiendo a las reglas de la lógica, de la sana crítica y de la experiencia, y la naturaleza de los hechos y el enlace lógico y natural que existe entre la verdad conocida y la verdad por conocer, resulta evidente que los tres documentos públicos que certifican la discapacidad visual y mental permanente de la suscrita, por lo que no existe duda de su autenticidad.

Establecer lo contrario, sería tanto como poner en duda a instituciones nacionales y estatales de gran importancia como lo son la Instituto Mexicano de Seguridad Social y el Centro de Rehabilitación Integral de Quintana Roo (CRIQ) del Sistema DIF estatal, y la integridad de los profesionistas de la salud que ahí prestan sus servicios. Por ello, cuestionar la autenticidad de los certificados por la falta de un folio o número de expediente o un sello, dicha exigencia resulta desproporcional e innecesaria, pues estos requerimientos no son previstos como parte de los Criterios, ni tampoco podrían ser exigibles pues no resultan elementos esenciales que deban ser valorados para acreditar una discapacidad y si por el contrario existe una presunción de validez de los documentos públicos que el Tribunal responsable no logra desacreditar.

No se pueden exigir requisitos que se traduzcan en un obstáculo injustificado para que las personas con discapacidad ejerzamos en plenitud nuestros derechos políticos. Los requisitos exigidos restringen injustificadamente los derechos de las personas con discapacidad, así como el principio de igualdad y no discriminación.

El estándar probatorio exigido por el tribunal local implica una carga excesiva para quien pretende ser postulado por la acción afirmativa de discapacidad, lo cual se traduce en un actuar discriminatorio, pues se crea una exclusión injustificada de las personas con discapacidad.

Por lo antes expuesto, es que la suscrita considera que el Tribunal responsable, sin prueba en contrario, y sin invocar precepto legal alguno que sustente su resolución (fundamentación), realiza una incorrecta valoración de los referidos certificados médicos, ya que el hecho de que el documento signado por la Doctor SERGIO GÓMEZ MEJÍA, no señale la palabra permanente no significa que no lo sea, ello en razón que de que el certificado indica la expresión “**no reversible**” lo que implica incluso que puede irse deteriorando con el paso del tiempo.

Así también el certificado de discapacidad signado por la Doctora BRENDA PAOLA principal como Retraso Mental, como diagnóstico ampliado: Afasia transcortical sensorial, con código CIE-10: F-71 que significa Retraso mental moderado. Sin que de dicho diagnóstico se puede inferir que el retraso mental sea dable a ser temporal.

Cabe precisar que dentro de la clasificación del certificado de discapacidad emitido por el Sistema Integral para la Familia, Centro Rehabilitación Integral Quintana Roo

(CRIQ) se indica un apartado denominado “Limitaciones en actividad y restricción en participación” en el que se certificó que la suscrita cuenta con un problema ligero (5-24%) por lo que el grado de afectación mental me permite ser funcional y valerme por mí misma, al poder realizar mis actividades diarias domésticas y de supervivencia presentando problemas ligeras en la estructura de mis sistema nervioso.

Por lo que contrario a lo determinado en la sentencia que se impugna, la valoración médica del especialista incluyó en el certificado el grado de discapacidad mental y que soy funcional, al tener un grado ligero de afectación permanente.

La determinación del tribunal local es contraria con los parámetros convencionales, al establecer un estándar probatorio injustificado, al establecer una modalidad tajada y estricta para la comprobación de la discapacidad, y con restringir o dificultar el acceso de las personas que tenemos alguna discapacidad, al ejercicio de nuestros derechos político-electORALES.

Aunado a lo anterior, la incorrecta valoración del **Certificado de Discapacidad**, expedido por el Instituto Mexicano de Seguridad Social y el Sistema Nacional DIF y su Centro de Rehabilitación Integral de Quintana Roo (CRIQ), parte de considerar que los dichos certificados no indican que la discapacidad es permanente y no señalan el grado de discapacidad mental y que puedo valerme por mí misma.

Lo que resulta una conclusión incorrecta y falta de motivación y fundamentación, pues de lo hasta que expuesto basta con dar lectura a los certificados para observar que en cuanto la discapacidad visual, fue diagnosticada como irreversible, lo que indica incluso que podría haber mayor deterioro por el paso del tiempo, por cuando la discapacidad mental, es un padecimiento que implica una deficiencia en capacidad intelectual sin que eso impida que pueda tener un desarrollo personal y pueda valerme por mi misma, ya que el grado diagnosticado va del 5 al 24 % conforme la clasificación internacional de enfermedades, cuya característica principal de dicha enfermedad es su permanencia, misma que fue clasificada con el código F-71.

Descripciones contenidas en los certificados exhibidos para acreditar la discapacidad que presentó.

Para robustecer lo anterior, se cita el precedente SUP-JDC-583/2024, resuelto por la Sala Superior del TEPJF, en el cual analizó cuáles son los elementos para determinar si una persona puede ser candidata por la acción afirmativa para

personas con discapacidad, concluyendo que procede el registro cuando la discapacidad de que se trate sea de carácter permanente y exista un certificado médico de una institución de salud pública que lo certifique.

Extremos que en el presente caso se encuentran plenamente probados.

La suscrita advierte que, en el acto impugnado, existe una falta de exhaustividad, en primer lugar porque, como se advierte en el primer agravio, no hubo una debida notificación que permitiera manifestar a la suscrita lo que a mi derecho conviniera; y, en segundo punto, porque no se consideró adecuadamente el fondo del asunto.

Es citable el criterio jurisprudencial de rubro 43/2002 que a la letra señala:

PRINCIPIO DE EXHAUSTIVIDAD. LAS AUTORIDADES ELECTORALES DEBEN OBSERVARLO EN LAS RESOLUCIONES QUE EMITAN.- *Las autoridades electorales, tanto administrativas como jurisdiccionales, cuyas resoluciones admitan ser revisadas por virtud de la interposición de un medio de impugnación ordinario o extraordinario, están obligadas a estudiar completamente todos y cada uno de los puntos integrantes de las cuestiones o pretensiones sometidas a su conocimiento y no únicamente algún aspecto concreto, por más que lo crean suficiente para sustentar una decisión desestimatoria, pues sólo ese proceder exhaustivo asegurará el estado de certeza jurídica que las resoluciones emitidas por aquéllas deben generar, ya que si se llegaran a revisar por causa de un medio de impugnación, la revisora estaría en condiciones de fallar de una vez la totalidad de la cuestión, con lo cual se evitan los reenvíos, que obstaculizan la firmeza de los actos objeto de reparo e impide que se produzca la privación injustificada de derechos que pudiera sufrir un ciudadano o una organización política, por una tardanza en su dilucidación, ante los plazos fatales previstos en la ley para las distintas etapas y la realización de los actos de que se compone el proceso electoral. De ahí que si no se procediera de manera exhaustiva podría haber retraso en la solución de las controversias, que no sólo acarrearía incertidumbre jurídica, sino que incluso podría conducir a la privación irreparable de derechos, con la consiguiente conciliación al principio de legalidad electoral a que se refieren los artículos 41, fracción III; y 116, fracción IV, inciso b), de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos.*

Tercera

Época:

Juicio para la protección de los derechos político-electORALES del ciudadano. SUP-JDC-010/97. Organización Política Partido de la Sociedad Nacionalista. 12 de marzo de 1997. Unanimidad de votos. Juicio de revisión constitucional electoral. SUP-JRC-050/2002. Partido

de la Revolución Democrática. 13 de febrero de 2002. Unanimidad de votos.

Juicio de revisión constitucional electoral. SUP-JRC-067/2002 y acumulado. Partido Revolucionario Institucional. 12 de marzo de 2002.

Unanimidad de cinco votos.

Notas: El contenido del artículo 41, fracción III, de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, interpretado en esta jurisprudencia, corresponde al artículo 41, fracción V, de la Constitución federal vigente

La Sala Superior en sesión celebrada el veinte de mayo de dos mil dos, aprobó por unanimidad de seis votos la jurisprudencia que antecede y la declaró formalmente obligatoria.

(énfasis añadido)

Bajo esa tesitura, **revocar el registro de la fórmula mediante una resolución que incumple la debida motivación y fundamentación, impidiéndome participar en la contienda, vulnera mi derecho a ser votada en condiciones de legalidad.**

Por todo lo anteriormente expuesto y fundado, respetuosamente pido a esta Sala Regional Xalapa, revoque lisa y llanamente la sentencia que por esta vía se impugna, y se me restituya en la Candidatura a la Primera Regiduría propietaria de la Planilla de Miembros del Ayuntamiento de Othón Pompeyo Blanco, Quintana Roo, presentada por la Coalición “Fuerza y Corazón por Quintana Roo”, que me fue injustamente cancelada.

PRUEBAS

- 1. DOCUMENTAL PÚBLICA.** Consistente copia certificada del Certificado de Discapacidad Permanente, expedido por la Instituto Mexicano de Seguridad Social, en fecha veinticuatro de febrero de dos mil veinticuatro, signado por el Doctor Sergio Gómez Mejía, con cédula de la especialidad 7199333, en el cual se certifica que la suscrita MARÍA YAMINA ROSADO IBARRA, padezco **discapacidad moderada del tipo visual no reversible**. Documento público que, al no haber sido desvirtuado respecto de su autenticidad o la veracidad de su contenido, adquiere valor probatorio pleno y que obra de autos del expediente; dicha prueba se relaciona con el numeral II del apartado de **AGRARIOS**.

2. DOCUMENTAL PÚBLICA. Consistente en copia certificada del Certificado de Discapacidad, expedido por la Secretaría Estatal de Salud y el Sistema Nacional DIF y su Centro de Rehabilitación Integral de Quintana Roo (CRIQ), en fecha cuatro de abril de dos mil veinticuatro, signado por la Doctora Brenda Paola Paredes Salas, con cédula profesional 11495514, en el cual se certifica que el suscrito vivo en condición de discapacidad mental (área de funcionamiento comprometida: función mental y emocional), con un grado de afectación funcional Ligera (5-24%). Asimismo, en el diagnóstico ampliado señala: afasia transcortical sensorial permanente. Documento público que al no haber sido desvirtuado respecto de su autenticidad o la veracidad de su contenido, adquiere valor probatorio pleno y que obra de autos del expediente; la cual relaciono con el numeral II del apartado **AGRARIOS**.

3. LA INSTRUMENTAL PÚBLICA DE ACTUACIONES. Consistente en todas y cada una de las constancias que integran el expediente en todo lo que me favorezca. Prueba que relaciono con todos y cada uno de los hechos y de los agravios expuestos en el presente medio de impugnación.

4. PRESUNCIONAL. En su doble aspecto, legal y humana, en todo lo que me favorezca. Prueba que relaciono con todos y cada uno de los hechos y de los agravios expuestos en el presente medio de impugnación.

PUNTOS PETITORIOS

Por todo lo anteriormente expuesto y fundado, a esa Honorable Sala Regional Xalapa, muy respetuosamente solicito se sirva:

PRIMERO. Se tenga por acreditada la personería con que me ostento y el interés jurídico del suscrito, así como por señalado el domicilio para oír y recibir notificaciones y por autorizada a la persona que se mencionan para tales efectos.

SEGUNDO. Se tenga por interpuesto el presente Juicio de la Ciudadanía, en tiempo y forma.

TERCERO. Admitir en su oportunidad las pruebas que se acompañan, desahogándolas y valorándolas en el momento procesal oportuno con validez plena como documentales públicos, por estar apegadas a estricto derecho.

CUARTO. Con fundamento en el artículo 23 de la Ley General del Sistema de medios de impugnación en materia electoral, aplicar, a mi favor suplencia del planteamiento de agravios y derecho.

QUINTO. Que esa Sala Regional Xalapa del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, revoque lisa y llanamente la sentencia dictada por el Tribunal Electoral de Quintana Roo que por esta vía se impugna, y se me restituya en la Candidatura a la Primera Regiduría Municipal propietaria de la Planilla de Miembros del Ayuntamiento de Othón Pompeyo Blanco, Quintana Roo, presentada por la Coalición “Fuerza y Corazón por Quintana Roo”, que me fue injustamente cancelada.

PROTESTO LO NECESARIO

MARIA YAMINA ROSADO IBARRA

Chetumal, Quintana Roo, a quince de mayo del año dos mil veinticuatro.